

## Briefmarken für die Olympischen Spiele 1976

Postminister Bryce Mackasey gab vor kurzem die Ausgabe von weiteren vier 8-Cent-Briefmarken der "Trimm dich!"-Serie als Olympia-Sondermarken bekannt.

Die roten Briefmarken zeigen kanadische Wintersportler beim Curling, Eislaufen, Skisport und Schneeschuhlaufen. Sie sind wie die im vergangenen März erschienenen Olympischen Marken mit der (zum ersten Mal für Briefmarken verwendeten) "verdeckten Bild-Drucktechnik" hergestellt, bei der das Symbol der Olympischen Spiele nur sichtbar wird, wenn man die Marken schräg gegen das Licht hält.

Die neue Serie vermittelt bildlich die Aussage, daß der Wintersport jung und alt Spaß machen und zugleich gut für die Gesundheit sein kann. Minister Mackasey sagte: "Jeder, der Sport betreibt, einerlei, ob als geübter Sportler oder als Anfänger, trägt dazu bei, den Geist der Olympischen Spiele 1976 in Kanada zu fördern".

### Curling

Schon vor der Regierungszeit König Heinrichs VIII. von England hatte das Curling viele Anhänger. Man weiß nicht ganz genau, wo es zuerst entstanden ist: manche behaupten, in Holland, andere, in Schottland; sicher ist, daß das Spiel in Schottland großen Anklang fand und so beliebt wurde, daß ein Bischof angeklagt wurde, weil er am Sonntag dem Curling gefrönt hatte. Nach Kanada kam das Spiel vermutlich mit General Wolfes Soldaten, und im Winter 1902/3 war es solch ein wichtiger Bestandteil des öffentlichen Lebens geworden, daß eine Kanadatur eines schottischen Teams geplant wurde in der Hoffnung, daß sie "ein engeres Verhältnis zwischen den Ländern des britischen Weltreichs" werde schaffen helfen. Aber von der Politik nun abgesehen - Herz und Seele des Curlings sind gegenseitige Rücksichtnahme und Gemeinschaftsgeist.



### Eislaufen

In Europa geht das Eislaufen mindestens auf das achte Jahrhundert zurück. Die nordamerikanischen Indianer dürften diese Technik der Fortbewegung auch erfunden haben. Hier wie dort wurden Knochen mit Riemen an den Schuhen befestigt; Champlain soll auf diese Weise Schlittschuh gelaufen sein.

### Skisport

Die Menschen sind wahrscheinlich Ski gelaufen, bevor der bisher älteste bekannte Ski vor 4500 Jahren hergestellt wurde. Nach Kanada kam der Skisport mit den skandinavischen Einwanderern. Die ersten kanadischen Skivereine konzentrierten sich zunächst aufs Skispringen, später auf den Langlauf. Der alpine Skilauf ist erst neuerdings populär geworden. In den allerletzten Jahren hat allerdings der Langlauf ein Comeback erlebt.

